

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 25 DE ENERO DE 1924

NUMERO 1283², 1283

Cómo Pensamos

Política antipatriótica

El enemigo vencido, que los trastrueca todo, pretende, para que reine el caos en la República, tomar una actitud antipatriótica, en el Congreso, el próximo 8 de mayo.

Y ese propósito que redundará en perjuicio de la integridad constitucional de la Nación, es necesario combatirlo sin eufemismos.

La idea que alimentan algunos señores diputados agrícolas de no concurrir a la primera sesión de la Cámara, es lesiva, muy mucho, para el país. Con tal proceder se puede suscitar un grave conflicto, ya no interior sino internacional, como actualmente acontece en Honduras.

Romper el quorum del Congreso con el fin de que no haya elección presidencial, a sabiendas de que con ello se perjudica seriamente nuestra vida republicana, es una disposición ominosa y execrable. Si el artículo 79 de la Constitución, tiene cierta elasticidad y puede involucrarse el espíritu de la ley, los hombres de resoluciones enterizas no deben tomar parte de un drama político en donde puede extinguirse la vida hegemónica de la democracia y en donde puede macularse el velo impecable de nuestra soberanía.

Antes que políticos, Costa Rica reclama costarricenses de enllamarado patriotismo.

El Cabildo Metropolitano

Con motivo del nombramiento del nuevo Canónigo de Gracia, en el Cabildo Metropolitano, como saben nuestros píos lectores, se suscitó un conflicto verdaderamente mortificante. Varios Canónigos protestaron de manera ostensible por el nombramiento del compañero, y en donde debe campar la obediencia, el orden, la armonía y el amor, reinan la discordia y la pasión.

Nosotros no atinamos a explicarnos cómo la intransigencia versallesca se anida en los corazones que deben estar siempre enllamarados de fraternidad y de paz.

¿Es acaso que los generosos problemas del espíritu, que las transfiguradoras especulaciones del alma están a merced de los desencadenados ciclones del mundo?

¿Es que una vanidad terrena o una preocupación crepuscular se adueña al presente de las voluntades consagradas a magnificar el pensamiento humano?

¡Quiera el mismo Dios que de nuevo se extiende el arco iris de la bienaventuranza; pero no en la cuenca estrellada sino en la majestad de los corazones!

La Conferencia de esta noche en el Teatro Nacional

Eugenio Noel hablará de la "Contribución del Genio de la Raza a la Alegría e Idealismo Modernos"

Esta noche, en el Teatro Nacional, don Eugenio Noel dictará su última conferencia. Como ya lo hemos anunciado, las localidades están en venta en La Alhambra, La Gloria, en estas oficinas y en otros lugares.

Existe mucho entusiasmo en el público por asistir a esta conferencia, en la cual, el distinguido escritor español disertará sobre

nuevos puntos que llamarán mucho la atención del auditorio.

Los que deseen proveer de localidades deben hacerlo cuanto antes, pues están ya al agotarse, debido a la gran demanda que hay.

El tema de esa conferencia es: "Contribución del Genio de la Raza a la alegría e Idealismos Modernos."

HUGO

Al alcance de mi mano está un busto de Víctor Hugo hecho por ignorado virtuoso del cincel.

La faz del pensador brilla animada por el fuego de su cerebro privilegiado. En un arrebatado de ideas, el genio se impone. El ímpetu mental preséntale majestuoso.

Divino instantel Hugo forja barras para romper cadenas y baña en rocío de luz cruces y corazones. En troqueles de oro acuña medallones de ideal; en botijos albos exprime el fruto jugoso de su sentir.

Millonario! Millonario de ideas!

Habéis visto el ave caudal cuando se dispone a hender los aires? Despliega las alas, agítalas para convencerse de su fuerza y mira al espacio que va a explorar. Así Hugo en actitud de pensar. Qué noble es pensar! Pensar intensamente, con altivez, en un vuelo espontáneo y formidable.

Su pensamiento cae lo mismo que la masa de agua de una catarata, —Niágara o Tequendama,— al impulso de los empeños edificantes.

Hombre montañal Es tempestuoso y olímpico en el brío sublime de la idea; es nube de la cual brota el rayo; torre que no se derrumba al embate del oleaje que se encrespa y ruga.

Tal vez en esa actitud en que le esculpió el desconocido artista, estaría cuando por su cabeza ofreció dieciocho mil francos aquel sonámbulo que se llamó Napoleón III.

CARLOS JINESTA

Un caso de catalepsia

El afecto filial

MADRID.—Doña Laura Rodríguez, señora perteneciente a la mejor sociedad de Zamora, conocida en los círculos sociales y aristocráticos de la Villa y Corte ha sido la protagonista del suceso más sensacional que se recuerda en todo el reino de León.

En Capilla ardiente

La referida dama debió ser enterrada la víspera del día de Navidad después de haber estado en la Capilla ardiente por espacio de 24 horas. Antes de ser conducida al Campo Santo se celebraron en su honor pompas exequias, a las que asistieron sus ocho hijos, uno médico entre ellos.

Estaba viva

La comitiva fúnebre se encaminó después al cementerio para conducir los restos mortales de la finada

a su última morada, pero antes que el féretro fuera colocado en el nicho ya abierto, los hijos expresaron el deseo de ver por última vez a su madre. En efecto, la tapa del ataúd fue levantada, el doctor se acercó tal vez a besarla por última vez y cual no sería su asombro al darse cuenta de que su madre estaba viva, pero en estado cataleptico.

Junta de médicos

Ordenó entonces que se suspendiera la inhumación del cadáver y avisó a una junta de doctores, los cuales se pusieron de acuerdo con su dielámen.

Afortunadamente, la señora doña Laura Rodríguez está hoy en vías de franca mejoría y Zamora entera pide a Dios por su rápido restablecimiento.

La noticia de lo ocurrido ha excitado la atención de toda la Península.

El pago a los empleados públicos

La Administración Principal de Rentas atenderá el pago de los giros por sueldos correspondientes al mes de enero en curso, en la siguiente forma:

Martes 29 de enero, los sueldos que no pasen de ₡ 50-00.

Miércoles 30 de enero, los sueldos que no pasen de ₡ 100-00.

Jueves 31 de enero, los sueldos que no pasen de ₡ 200-00 y

Viernes 1º de febrero, todos los demás.

Nota.—Los giros por alquileres no requieren visación de la Secretaría para su pago.

La gran batalla de Guanajuato

Encuentro entre norteamericanos y los rebeldes mexicanos

WASHINGTON.— El Gobierno decretó el embargo de los embarques de armas a México, por particulares

MEXICO, City.—Cerca de León, estado de Guanajuato, se libró una gran batalla entre rebeldes y federales. La batalla ha sido general, y en ella se empeñaron cerca de cuatro mil hombres.

LAREDO, Texas.—Hubo, en el condado de Duval, una batalla a tiros, en territorio norteamericano. Los rebeldes que tomaron parte en ese tiroteo fueron derrotados por las guarniciones de la Aduana, quienes creyeron se trataba de una pandilla de contrabandistas. Los oficiales de la Aduana abrieron las hostilidades con rifles y ametralladoras. El primer disparo dispersó a los rebeldes—quienes huían de los federales mexicanos—pero después regresaron y contestaron los disparos por varias horas antes de retirarse a la frontera, siendo perseguidos durante toda una noche. Una huella sangrienta demostró a los norteamericanos que sus tiros habían sido certeros.

MEXICO, City.—El ejército rebelde del General Figueroa en el Estado de Guerrero ha sido totalmente derrotado.

WASHINGTON.— El movimiento revolucionario de México no encuentra simpatías en los rangos del trabajo norteamericano. Las comunicaciones de fuentes rebeldes no son tomadas en cuenta por los obreros norteamericanos.

Los Estados Unidos han convenido en vender al Presidente Obregón 5.000 rifles de campaña, 5.000.000 de cartuchos y 8 aeroplanos para ayudar a suprimir la revolución de la Huerta.

Las municiones que se embarcarán para México están en el fuerte San Antonio, Texas.

Las tropas rebeldes de México se repliegan en retirada en todos los frentes ante el avance de las fuerzas del General Obregón.

En San Luis Potosí se armaron a 4.000 milicianos federales, con armas procedentes de los Estados Unidos.

VERACRUZ.— El Guadalupe Sánchez, comandante en jefe de los rebeldes, se hizo cargo de todas las fuerzas en el frente de Veracruz para presentar la batalla más grande a los federales.

MEXICO, City.—El ejército rebelde del General Figueroa en el Estado de Guerrero ha sido totalmente derrotado.

WASHINGTON.— El movimiento revolucionario de México no encuentra simpatías en los rangos del trabajo norteamericano. Las comunicaciones de fuentes rebeldes no son tomadas en cuenta por los obreros norteamericanos.

Los Estados Unidos han convenido en vender al Presidente Obregón 5.000 rifles de campaña, 5.000.000 de cartuchos y 8 aeroplanos para ayudar a suprimir la revolución de la Huerta.

Las municiones que se embarcarán para México están en el fuerte San Antonio, Texas.

Duelo social en Heredia

Falleció a las nueve de la noche don Arturo Morales

La sociedad heredia, madre doña Esmeralda v. de Morales, a su profundo pesar la noticia del fallecimiento de don Arturo Morales, ocurrido anoche, a eso de las nueve y media.

Los funerales y entierro se verificarán hoy, habiendo asistido a tales actos, numerosas personas de lo más selecto de la sociedad de Heredia.

LA PRENSA, al hacerse eco del duelo social, envía sus demostraciones de condolencia a su acongojada

madre doña Esmeralda v. de Morales, a su afligida esposa doña Elena Flores v. de Morales, a sus hijos Graciela, Esmeralda, Braulio y José Morales; a sus hermanos don Alfredo González Flores y señora, doña Rosalinda Morales v. de Flores, don Guillermo Echeverría y señora, don Emanuel Jiménez y señora, don Alberto Ortuño y señora, don Guillermo Montealegre y señora, y en general a toda la familia doliente.

NUESTRO TIRAJE DE HOY DOS MIL EJEMPLARES

TRIBUNA LIBRE

Leedme, siquiera por caridad

Cuando se trataba de la elección de sucesor del finado Obispo Stork, y para ello comenzó a oírse el nombre del Padre Otón Castro, sólo yo me atreví a protestar en "El Renacimiento" de Cartago contra tan sacrilego disparate; en el cual solamente veía la tendencia sectaria para socabar los cimientos de esta Iglesia, dejándola a la defensa,—por más tiempo,—en manos polutas.

"Se usa del periódico para esa propaganda, dije, y ese mismo periódico, después de la uoción y exaltación de su candidato, dará cabida en sus columnas a la denigración del Obispo que no fué puesto por el Paráclito, sino impuesto por los Cielos del liberalismo, del protestantismo, de la masonería, del teosofismo; que en avalancha vienen avanzando contra este Israel que hace tiempo no tiene Juez: desde que murió Josué (Thel)!"

"Aquí nos embarga un presentimiento muy triste, y que, como lo pedimos a Dios, deseamos no sea una realidad".

"El clero que, en unión con el pueblo católico, con verdadero espíritu de fe y de amor a la causa, debieran estar en oración, pidiendo el remedio de las grandes necesidades de esta Iglesia con una acertada y desinteresada elección de su Obispo, es, sin duda, el que más teme la venida de un Reformador: y antes que el Espíritu Santo, a estas horas, está invocando la influencia humana y la intriga palaciega. Cada uno lo desea según su espíritu: unos un Hell, pocos un Samuel".

"Mas, para esto, suponemos hay aquí un Delegado del Papa, cuya actuación en beneficio de esta comunidad todavía no se ha hecho sentir; sin duda por falta de una oportunidad como la que ahora se le brinda, para dejar su nombre digno de la bendición de los buenos, y no de los que buscan solamente lo que es suyo, y no lo que es de Dios. ¿O también que esta circunstancia se desperdiciará diciéndonos que está aquí sólo para la diplomacia?..."

Conste hoy que ese mi artículo en "El Renacimiento" fué el que despertó contra mí las bajas pasiones y me trajo la indignación del Padre Otón; por lo que, como ya lo he publicado en LA PRENSA—ni siquiera correspondió mi tarjeta de felicitación cuando fué consagrado; y ni siquiera atendió la alta influencia del Benemérito de la Patria que le propuso una conferencia conmigo. Porque por la defensa de la fe, ante estos nuevos Calígulas, ya no tengo ni alma racional redimida con la Sangre Preciosísima de Jesucristo; y no merezco ni las vulgares atenciones de un Arzobispo Católico.

Por eso lo trato como él me trata, desconociéndome recíprocamente la sagrada dignidad.

Todo lo que pronostiqué en aquel artículo de *El Renacimiento* desgraciadamente se ha cumplido.

Hace poco que yo mismo he probado que el Padre Otón, hoy Arzobispo, por fuerza de influencias y poderes acatólicos, es un hereje, que ha perjurado y que está excomulgado. He probado que su vida no ha sido digna ni no del terremoto de Cartago. He probado que en su Curia se cometen atropellos, ilícitudes, injusticias contra los débiles a la par que está rodeado de elementos indignos canónicamente hablando.

Y los fariseos que aparentan escandalizarse de mi verdadera confesión de la fe, con mi protesta enérgica contra lo que a ella se opone, hoy ven todos mis escritos confirmados, corroborados con la actitud del personal del Venerable Cabillo Eclesiástico Metropolitano y de la Curia Arzobispal. Ni ellos mismos, con ser los panlaguados del Arzobispo, han podido soportar su conducta.

Hoy acusamos al personal de la Delegación Apostólica, porque, prevaricando contra la consigna, dieron el pase a la presentación del Gobierno Civil para sucesor del finado Obispo Stork en la persona del muy conocido Padre Otón Castro.

Quiero y pido la gloria de ir a la cárcel por la fe,

JOSÉ M. LEON R.
Presbitero

El asunto de las casas baratas

Algunas personas se han acercado a nosotros para preguntarnos cómo se encontraba el asunto de las casas baratas para obreros.

Y como oyésemos las constantes quejas de interesados, sobre ese particular, es decir, que esperaban el resultado breve y práctico del asunto, nosotros nos hemos interesado por averiguar cómo marcha eso, y en tal consecuencia podemos informar lo siguiente: Actualmente hay contratado la construcción de cuarenta y dos casas, todas las cuales se están construyendo pero no hay ninguna terminada.

Se ha dado eso a ciertos contratistas, y creemos que pasará mucho tiempo sin que haya sido terminada una sola casa.

Nosotros pensamos, pues, que eso de las construcciones se debió otorgar a obreros competentes, que estén dispuestos a hacer los trabajos como es debido, es decir, a construir de una en una para que así se vayan

adjudicando conforme se van rifando.

Esto es lo que desea la gente pobre que ha hecho solicitudes, y eso es lo mismo que nosotros pensamos.

Porque, como van las cosas, las casas se terminarán cuándo se hayan podrido sus bases y quién sabe hasta cuando se harían las adjudicaciones.

Resulta esto, como todas las cosas del Gobierno: que siempre se hacen mal porque es el Gobierno quien se mete en ello.

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basas para pisos.

Para pedidos, en mi casa, contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Tenemos, por ejemplo, la Cooperativa Constructora Obrera y, allí sí se han construido ya, en menos tiempo muchas casas que han sido adjudicadas. Y esto sin la intervención del Gobierno.

¿Por qué? Porque hay una persona interesada por el bien de las clases pobres y no se otorgan contratos a ciertos individuos que, antes que proceder en provecho del trabajador, busca su bienestar y su buena ganancia.

¿Qué ha resultado ahora con la construcción de las casas baratas dadas en contrato por el Gobierno?

Sencillamente que ahora no constarán lo que se había estipulado en el respectivo reglamento, sino cinco mil o más colones. En consecuencia, no se construirán las cien casas que se pensaban construir sino menos. Y todo porque esto es obra del Gobierno dada a algunas personas que pa-

recen como contratistas.

Puede verse, pues, la facilidad que ofrece una empresa particular, formada por hombres que sólo luchan por el bienestar y provecho de las clases pobres, y una empresa del Gobierno, que sólomente la hace por ganarse un momento de simpatía y después que salga el sol por Antequera.

¿Por qué si hay interés en favorecer a la clase trabajadora, no se ha procedido como es debido, con la equidad del caso?

Pero nó. Tenía que ocurrir como todo lo que ocurre en el Gobierno.

Mientras tanto los interesados pobres, tendrán que esperar mucho tiempo. Pero por otro lado está la Cooperativa Constructora que funciona desde su comienzo con toda regularidad. Porque esto no es empresa del Gobierno que tiende a favorecer a determinadas personas.

Se agrava el conflicto de los basureros. Hay protestas contra la Municipalidad

Hoy circuló la siguiente hoja volante:

"HACEMOS SABER A TODOS LOS OBREROS DE LA CAPITAL: que ha suscitado un conflicto entre acarreadores de basuras y el Contratista don Toribio M. Mora, por el cual nos vemos obligados a soportar montones de podredumbre dentro de nuestras casas, con grave perjuicio para las familias, sin que haya una mano fuerte que ponga coto a este mal.

Y considerando de bastante justicia esta huelga de parte de los basureros, invitamos a todos los obreros para una reunión, esta noche a las 7, para tratar este asunto, en el taller de herrería de Carlos Marín Q., sito 50 varas al Sur de El Cometa.—El Comité.

Por otro lado, los delegados representantes de los acarreadores de basuras nos manifestaron que elevaron su protesta ante el Fiscal respectivo por el hecho de que la Municipalidad ha prestado uno o dos de sus camiones al contratista para el acarreo de basuras.

Por su parte, algunos de los señores regidores nos han manifestado que la Municipalidad no tiene conocimiento de eso, y que si se ha hecho, es inconsulto.

Viajera

Para Tucurrique, en vía de paseo, marchó la encantadora señorita Eida Aranda.

Que su estadía allí sea muy grata y que regrese pronto son nuestros deseos.

Gran turno en colina de Tibas

El domingo veintiseis del corriente mes se verificará un gran turno en Colina de Tibas a beneficio de la de la escuela de aquel distrito.

Ahora que en dicho lugar hay muchas familias ve raneando, esa fiesta resultará muy animada y concurrirá.

Habrà buena música y muchas otras diversiones y un esmerado servicio de cocina y refresquería.

Llegada de

Correspondencia

El vapor inglés "San Benito" que fondeó en Limón trajo 58 sacos de correspondencia y 164 bultos de carga.

El vapor alemán "Nalmes" no trajo carga ni correspondencia.

El vapor inglés "Acaju

ta", que fondeó en Puntarenas trajo 2051 bultos de carga y 17 sacos de correspondencia y un paquete.

A los Reformistas

La Secretaría General del Partido Reformista, ruega a los señores correligionarios envíen la correspondencia al apartado

1019,

y no al número 745, que es de otra propiedad.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

ALMACEN

Tomás Fernández

Durante los días Jueves, Viernes y Sábado, se vende MANTEQUILLA de primera calidad, marca "La Guaria" a razón de ₡ 2.50

Apartado 614

Teléfono 198

HOTEL JOSEFINO

— Especial para familias —
Variación diaria de alimentos: : Hielo y mariscos todos los días : : Aseo, buen trato y orden es el lema de esta casa

Precio: 4 colones por persona

— Propietario: JOSE MADRIZ —
100 varas al N. de los antiguos baños. Puntarenas

Jabón LEON AZUL INGLÉS

Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS:

LA INDIA Y LA MARINA

POR MAYOR:

Costa Rica Mercantile Co.



COLABORACION

El palo mayor del bergantín

II

Del palo al pelo. No podían decir ahora los tres reverendos uáfragos que no hay en sí rapados a cercén, *totum in circuitu*, como los calvados de la edad media. Y esta rapadura a radice... por el muy reverendo presbítero Carlos Borge C., cura de la Soledad, doctor en sagrada teología, escritor de puño en rostro, predicador de agua *chacha*, natural de Chioandega, concordancista de femeninos con masculinos para la im posible defensa de cierta carta arzobispal, y lector por simple afición de la trotahuertos de la Monja Alféres sanantoliana, con otros títulos de reserva y conserva, de marca registrada.

Mírase el Excelentísimo Otón, en aquestos límpidos ojos, y quiso brillar a su espolo, presentándolo ante la Santidad de Pío Undécimo, por medio de letras supercomendaticias, para encharpar un título de Canónigo de Gracia con el del cura de la Soledad, todo en una sola pieza. Y logró sus deseos. El Breve Pontificio atravesó los mares itálicos y este nuestro Atlante iracundo. La acumulación anticatólica de Beneficios fue legalizada por aquel a quien Dios ha colocado sobre el derecho escrito de la Iglesia Católica; y el pichón arzobispal, el límpido cristal de sus paternales pupilas fue colocado sobre el derecho común, con interdicción de toda oposición y aún protesta.

Pero los señores canónigos, reunidos en Cabildo, o no se enteraron de los términos prohibitivos del Breve de Institución colativa y acumulativa, o pasando de un salto el Rubicón, obtáron por erigirse en jueces y opositores del Vértice del catolicismo, sucesor de San Pedro y clave del Reino de Jesucristo Señor Nuestro. *Nemine discrepante*, redactaron un escrito de protesta, culto y respetuoso, en la cual no obstante, figuraba una palabrita, una tan sola, mortificante, depresiva a la suma autoridad del Exmo Señor Otón, Arzobispo con pallo cruzado, de la arquidiócesis de Costa Rica. El cual, sin encomendarse a ninguna de las once mil vírgenes, sacrificadas al paganismo por derecho de religión y de política, como tantos otros políticos desvirgadores impunes, tomó de soslayo su pluma de nácar y oro, y en un periquete redactó para el Ilustrísimo Cabildo esta espada turgente de la disciplina salutífera: "Señores Canónigos: O me dan usías satisfacción en regla, dentro del perentorio término de 24 horas, o quedan suspensos de los cargos que en nuestra curia desempeñan". Así, el sistema del Arzobispo Carrillo, formado de las Españas en los tiempos del Rey don Juan II del cual cuenta la historia haberse dirgido al que fué más tarde Arzobispo toletano—Francisco Ximénes de Cisneros—diciéndole a lo Nerón: "O renuncia Vd. al Beneficio conferido por el Papa Alejandro VI, o lo meto de cabeza en un calabozo".

Y en un calabozo lo metió en cuerpo y alma durante cinco años, largos de tallo; lo metió en la horrible cárcel eclesiástica de aquellos tiempos horribles, ante la inflexible negativa de Cisneros, formulada en estos lacónicos términos: "Excelentísimo señor Francisco Ximénes de Cisneros... no renuncia." Pero estos benditos canónigos nuestros han caído en la siempre débil tentación de renunciar sus puestos ante la exigencia de nuestro arzobispo Carrillo josefino, y con esta renuncia han puesto en la picota de la evidencia que, si la naturaleza los hizo de alféñique, "la gracia justificante los ha hecho inútiles ante el acatamiento divino". ¡Horrible dictum! Prescinde totalmente el Arzobispo Otón de conlmar a los canónigos las penas a que los somete breve pontificio por su protesta, y replegándose en su personalidad gerárquica, en su yo protestativo, en su cruz, en su mitra, en su pallo, suelta el palo con el palo sobre la cabeza de su Vicario, de su Cancelario y de su Tesorero germano, y los coloca funerariamente lo exterquillado, es decir, en la más mísmia M con letra mayúscula y perfumes exquisitos. La cual quiere decir en plata o en cobre que para nuestro Carrillo arzobispal más significa la postestad que del Romano Pontífice ha recibido, que la autoridad soberana del Pontífice Romano. Trastocados los términos jurisdiccionales, hoy, al menos para el rebaño espiritual de Costa Rica, don Pedro de Luna Impera con potestad absoluta en este nuestro Peñíscola eclesiástico, todo por no haber leído nuestro Pontífice Otón aquellas palabras de Pío VII en 1796 al Arzobispo otomano de Colonia: "Si jussesset episcopi— si fuese protestativo de los obispos se parase del límite de su ejercicio pastoral... tota evirteretur eclesiástica disciplina a la disciplina eclesiástica se la llevaría el mísmísimo Patas". Y todo este chanchullo *catastrófico* también por no haber leído nunca nuestro Arzobispo Carrillo aquella sentencia de San Buenaventura en el Capítulo IV de "Consideratione": "Nulla pestis in Ecclesia Bel... Ninguna calamidad mayor en la Iglesia de Dios... quan malos ludocytos quipralatos".

CUASIRODO.

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 691



Yolanda

Cada Cigarrillo es un placer

10 Por 25 cts.

Llego retrasado el tren de Limon

Poco después de las ocho de la noche, llegó ayer el tren de pasajeros de Limón.

Inquirimos el motivo y se nos dijo que se debió a que aun hay algunos trechos de vía que no están bien firmes, por lo cual el tren tiene que detener su marcha.

En dicho tren llegó correspondencia y paquetes postales de Europa, traídos por los vapores San Benito y Coronado.

Toda esa correspondencia fue distribuida hoy.

Todavía no se ha solucionado el conflicto de los basureros

Todavía está en pie el conflicto de los acarreadores de basuras.

Estos no aceptaron la propuesta formulada por el regidor señor Smyth, que era la de que el contratista aumentara el salario en cincuenta céntimos diarios y se prescindiera por el momento de quemar las basuras para que los acarreadores tuviesen oportunidad de venderlas.

Los acarreadores no quisieron aceptar esta fórmula, y en tal virtud, la Municipalidad, a moción del señor Smyth, acordó que el Jefe de Higiene pase una nota al contratista preguntándole cuándo considera que dará solucionado este asunto. En vista de la contestación que dé el señor Mora, la Municipalidad procederá a resolver en definitiva.

Sdad. Cooperativa Constructora Tesorería General

Por este medio nos permitimos poner en conocimiento de todos los accionistas de esta cooperativa, que la última asamblea general celebrada el 9 de los corrientes, dispuso esperar hasta el último del presente mes de Enero, a todos los socios que tengan más de cuatro recibos atrasados, para que se pongan al día. Quien no lo hiciere, perderá todos sus derechos de acuerdo con los Estatutos, y sus acciones serán vendidas a los aspirantes que desde hoy han principiado a inscribirse.

Próximamente el local de esta Tesorería será trasladado al Pasaje Amerling.

Presidente RICARDO FALCÓ M.

Tesorero ANDRÉS BOZA C. Fiscal JOSÉ A. CAMBRONERO San José, 20 de Enero de 1924

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a ¢ 5.00 cada una

- B. PÉREZ GALDÓS
 - LA FAMILIA DE LEÓN ROCH, 2 tomos
 - GLORIA, 2 tomos
 - DOÑA PERFECTA
 - EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos
 - LO PROHIBIDO, 2 tomos
 - EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
 - MISERICORDIA
 - EL CABALLERO ENCANTADO
 - LA DE BRINGAS
 - ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos
 - REALIDAD
 - LA FONTANA DE ORO
 - LA INCÓGNITA
 - TRISTANA
 - AMOR Y CIENCIA, comedia, a ¢ 2.50
 - LA CASA DE SHAKESPEARE, a ¢ 1.00
- E. GÓMEZ CARRILLO
 - EL ALMA JAPONESA
 - EL ENCANTO DE BÑOS AIRES
 - LA SONRISA DE LA ESFINJE
 - SENSACIONES DE ARTE
 - PÁGINAS ESCOGIDAS
 - FLORES DE PENITENCIA
 - CUENTOS ESCOGIDOS
 - VANIDAD DE VANIDADES-SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS
 - LITERATURA EXTRANJERA
 - CULTOS PROFANOS
 - GRECIA
- R. DE CAMPOAMOR
 - POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO
 - PÁGINAS ESCOGIDAS
 - ESCRITOS POLÍTICOS
 - OBRA SERIAS
- JUAN MARAGALL
 - ARTÍCULOS, 5 tomos
 - ELOGIOS
- PLUTARCO
 - VIDAS PARALELAS, 5 tomos.
- M. CERVANTES S.
 - DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
- BALTASAR GRACIAN
 - EL CRITICÓN, 2 tomos
 - TRATADOS
- L. ALAS (CLARÍN)
 - DOCTOR SUTILIS
 - PÁGINAS ESCOGIDAS
- SALVADOR RUEDA
 - POESÍAS
- T. TASSO
 - LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATURANA
 - CANCION DE PRIMAVERA
 - NARANJO EN FLOR
- VOLTAIRE
 - DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.
 - CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS
- MATEO ALEMAN
 - GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.
- O. SWTET MARDEN
 - PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL
 - ¡SIEMPRE ADELANTE!
 - LA ALFGRÍA DEL VIVIR
- GOETHE
 - FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO
 - ILIADA, con grabados.
- VIRGILIO
 - LA ENEIDA, con grabados
- SOFOCLES
 - EDIPO REY : EDIPO EN COLONA : ANTÍGONA con grbs
- J. OCTAVIO PICON
 - DULCE Y SABROSA
 - LA HONRADA
 - JUANITA TENORIO
 - MUJERES
 - SACRAMENTO
 - LÁZARO : JUAN VULGAR
 - LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t
 - CUENTOS DE MI TIEMPO
 - DRAMA DE FAMILIA
- PLATON
 - LA REPÚBLICA, 2 tomos.
- DR. J. HERICOURT
 - LA HIGIENE MODERNA
- V. BLASCO IBANEZ
 - MARE NOSTRUM
 - LA TIERRA DE TODOS
 - EL PRÉSTAMO DE LA DIFUNTA
 - LA REINA CALAFIA
 - ORIENTE
 - SANGRE Y ARENA
 - CUENTOS VALENCIANOS
- EMILIO ZOLA
 - VERDAD, 2 tomos
 - TRABAJO, 2 tomos
 - LA BESTIA HUMANA 2 tomos
 - LA TIERRA
 - LOURDES 2 tomos
 - LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos
 - L'ASSOMMOIR 2 tomos
 - EPISTOLARIO

Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

Busque LA PRENSA

La conferencia de hoy

Para la conferencia que dictará hoy el distinguido escritor español, Eugenio Noel en el Teatro Nacional existe un indescriptible entusiasmo.

Todo indica que el Teatro se verá rebosando de público, y es lógico que así sea, pues es Noel quien va a disertar y no otro conferencista barato de los que muy a menudo llegan al país.

Las localidades están a la venta en la tienda La Gloria, en las oficinas de LA PRENSA, en el almacén La Alhambra, en el Hotel Internacional. También se pueden obtener de don Víctor M. Cabrera.

Las personas que deseen obtener localidades, deben hacerlo cuanto antes pues ya están agotarse.

Ante el imperialismo

El mayor triunfo de imperialismo ha consistido en erigirse en factor de éxito dentro de nuestra propia vida. Fuente de recursos dentro de la pugna ciudadana, dispondor de reconocimientos dentro de la existencia oficial, ha empujado, no sólo a los impacientes, sino a los más íntegros, hasta los límites extremos de lo que se puede consentir sin abdicar. De esta suerte se ha ido creando subconscientemente en los países TRABAJADOS un estado de espíritu especial que admite, dentro de las luchas ciudadanas, la colaboración de fuerzas que no nacen del propio medio y hacen entrar en todo acto o propósito nacional una partícula de la vida o del interés extraño.

De qué el fenómeno de que en un Continente sobre el cual pasa una presión extranjera sin precedentes en la historia, sean tan raros los hombres que se pronuncian abiertamente contra ella.

Unos porque aspiran ante todo al poder, otros porque imaginan ser hábiles disimulando su sentir, todos parecen ignorar la fuerza secreta que se hace presente a todas horas. Nadie habla, salvo contadísimas excepciones, de inclinarse. Pero en la dosificación de las complacencias hay un teclado para la maestría del invasor, que apoya naturalmente sobre las notas más gratas a su oído, desplazando insensiblemente las octavas hacia el campo de su predilección.

MANUEL UGARTE

Niza, 1923.

Velada a la memoria de Lenin

Los obreros socialistas de esta capital preparan una velada funeral en homenaje a la memoria de Nicolás Lenine.

Dicha velada tendrá verificativo el próximo lunes, a las ocho de la noche, en el local que ocupó el Club Reformista.

Llevarán la palabra, aludiendo a la vida y acción de Lenine, los señores don Eugenio Noel, don Julio Padilla, don Ricardo Falcó, don Juan Rafael Pérez y don Octavio Montero.

A dicho acto será invitado el General Volio.

Los señores Prada, Cordero y Revelo, prestarán su valioso contingente para la ejecución de selectos trozos musicales.

Entre el elemento obrero existe mucha animación por concurrir al acto.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A Q 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Esencia del Cristianismo, A. Harnack, 2 ts.
- 8 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 9 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 10 El Jardín de Epicuro, Anatole France
- 11 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 12 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 13 Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riqueza, G. d. Arcárate
- 14 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 15 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 16 El destino del hombre, J. Fiske
- 17 La conciencia criminal, M. Longo
- 18 La ciencia de la educación, K. Ardigó, 2 ts.
- 19 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 20 Antropología criminal, E. Laurent
- 21 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 22 Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- 23 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts.
- 24 Genealogía de los símbolos, D. Ruiz, 2 ts.
- 25 La evolución humana individual y social, G. Sergi, 2 ts.
- 26 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 27 De los delitos culpables, A. Angiolini, 2 ts.
- 28 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 29 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
- 30 El concepto de la existencia, A. Duroff.
- 31 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuarro
- 32 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 33 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 34 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 35 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
- 36 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 37 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 38 El siglo de los niños, Ellen Key, 2 ts.
- 39 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 40 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- 41 El paro forzoso, M. Thury
- 42 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 43 El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 44 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 45 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 46 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 47 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 48 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 49 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 50 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica, El Estado, H. Hoffding
- 51 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 52 Premoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 53 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 54 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 55 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 56 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 57 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 58 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 59 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 61 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 63 Sociología zoológica, A. Astuarro
- 64 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 65 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 67 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 68 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 69 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 70 Delinuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 71 La vida eterna y la fe, W. James
- 72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 73 El Genio, G. Bovio
- 74 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 75 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 76 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 77 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 78 El desarrollo mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 79 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 80 La explotación infantil, L. Ferriani
- 81 El Hiloísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A Q 3.50 el tomo

- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 Marta Baraquín J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 La indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
 La Figuranta, León Frapié
 La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
 La corqata celeste, Hugo West
 Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art
 La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, p.
 De la vida que pasa, Ramón Quesada
 La musa de los madriles, Antonio Casero
 Salambó, Gustavo Flaubert
 De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
 Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
 El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
 El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
 Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
 La vida en flor, (novela), Anatole France
 Baltazar, Anatole France
 La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, Q 7.00
 Limpia y fija..., Mariano de Cavia
 La Risa, Enrique Berzson
 Munera Palveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
 Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, Q 7.00
 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, Q 7.00
 La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
 Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
 Los caídos, Máximo Gorki, pasta
 Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
 Tomás Gorderieff, Máximo Gorki, pasta
 Los tres, Máximo Gorki, pasta
 En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
 La angustia, Máximo Gorki, pasta
 El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
 La Atlántida, novela, Pedro Benoit
 Reso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 El Anticristo, Dimitry de Merejowki, 2 tomos, pasta, Q 7.00
 Tapices viejos, Eduardo Marquina
 Los Maias, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, Q 10.50
 El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
 Páginas escogidas, Azorín, pasta
 Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó
 Por correo al apartado P. San José de Costa Rica. Ventas al contado.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña. Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Gingerale.

Peligros en las minas

Los peligros de la minería son siempre extraordinarios. A pesar de la supresión de las lámparas de llama descubierta, a pesar de las garantías de la lámpara Davy —que ha sido aún aumentada por las lámparas Mueseler, Marsant, Wolf o Phoenix— la imprudencia de un minero o el recalentamiento de ciertos carbones piríticos, pueden ser suficientes para determinar el incendio en una mina. Pero la catástrofe más terrible que puede herir al mundo minero es, sin disputa, la explosión. Durante el laboreo del carbón, la piqueta de un obrero puede abrir una bolsa llena de gas "grisú"—que no es otra cosa que el formono— y basta una chispa para que se produzca el siniestro. A decir verdad, el grisú no es el único gas peligroso de las hulleras: el hidrógeno, el gas del alumbrado, etc., todos esos cuerpos amenazan al obrero, le asfixian o, mezclados con el aire, producen también explosiones. Pero el grisú es el que provoca la mayor parte de esas catástrofes: asfixia de los mineros, derrumbe de los túneles incendios, y, en fin, los efectos balísticos de mayor violencia lanzado por los pozos a la superficie del suelo: las jaulas, las carretillas y los materiales. Para completar el lamentable cuadro, sería necesario añadir a la larga lista de los peligros de la mina, ciertas enfermedades que, por decirlo así, le son propias. Por ejemplo, la "antracosis", especie de enfisema que ataca poco a poco el pulmón y degenera en tuberculosis; la anquilostomiasis o "anemia de los mineros", causada por un parásito vermiforme que se desarrolla en el intestino y produce al individuo las peores calamidades: erupciones de la piel, dolores violentos en el epigastro, pérdida del apetito, hemorragias, depresión física y moral, depravaciones del gusto, que llegan hasta la absorción de tierra o de carbón... Severas medidas higiénicas tratan afortunadamente de poner límite a esos males que, en ciertas cuencas hulleras—la del Leiro,— por ejemplo,—atacan a veces hasta el 75 por ciento de los mineros. Pero volvamos a los accidentes propiamente dichos. ¿De todos los peligros peculiares a los trabajadores del carbón, cuál es el más temible? Veamos a ese respecto las siguientes cifras elocuentes: de cada 100 accidentes sólo uno es debido a la inundación; tres tienen por causa los explosivos, ocho el grisú, nueve la asfixia y 43—casi la mitad a los derrumbamientos. Así, pues, según esta fúnebre estadística, es el derrumbe la amenaza más grande que sufren los mineros.

Busque el número de mañana

MENSAJE

DE JOSE VASCONCELOS

A LOS PUEBLOS IBEROAMERICANOS

México, D. F. 28 de mayo de 1923.

Sr. Germán Arciniega.—Apartado 491,

Bogotá, Colombia.

Muy estimado señor y amigo:

He recibido su carta de abril último en que me comunicó la próxima celebración de un Congreso de la juventud colombiana y me pide algunas palabras para tal ocasión. Su carta me ha conmovido no sólo porque me han recordado ustedes, sino porque los hijos de esta época batalladora sentimos a menudo la necesidad de causar el anhelo en quienes nos han de reemplazar mañana. Viendo tan corto lo que hoy se alcanza nos consuela mirar hacia los que pueden empujar el ideal, así que nosotros caigamos vencidos. Nadie puede explicar que es lo que vienen a hacer sobre esta tierra maldita los millares de seres que nacen a diario para padecer y morir sin dejar huella. Las teorías de la vida como redención parecían irrefutables cuando el pensamiento se encerraba en la tribu y se creía que el cielo de la existencia planetaria abarcaba unos cuantos siglos, desde el génesis hasta el juicio final; pero de entonces a la fecha el espíritu humano ha creado otra Biblia en el conocimiento científico, fundado en el raciocinio, la observación y la experiencia, fuentes también divinas de sabiduría, y esta nueva Biblia nos habla de un planeta que ha tardado miles, acaso millones de años, en constituirse y de una sucesión de especies y de seres entre los cuales aparecemos nosotros como un instante asombroso, que fulgura brevemente para rodar en el abismo de los milenios. Ante esta concepción absurda y vasta ¿qué hemos de hacer sino aprovechar nuestro instante para ensancharlo en toda la plenitud de los tiempos; para prolongarlo, ya que es tan corto en toda la extensión infinita?

Todos vemos, unos confusamente, otros con clarividencia, que somos arrastrados por una corriente sombría que se ilumina a ratos con fulgor como de iluminación divina. Lograr estos instantes de iluminación en que adelantamos de escapar del ciclo absurdo, tal es la potencia más alta de nuestra naturaleza y el fin supremo de la vida. Pero si hemos de ejercitar nuestra conciencia ya sea para este objeto o para otro cualquiera, es necesario romper la modorra del cuerpo y la estupidez del ambiente. Para que el cuerpo no moleste se le satisfice; para que el trabajo no robe toda nuestra energía se perfecciona nuestro dominio sobre la naturaleza, obligándola a que rinda frutos con poco esfuerzo; y para que la vida social se convierta en una colaboradora del espíritu, hay que reformarla a base de franqueza y de justicia, franqueza que descubra la realidad hasta lo más recóndito y justicia derivada no de las leyes que son fruto de las argucias de mente, sino de la ley superior del corazón. De esta suerte

(Continuará)

ZAPATERIA

LA ESTRELLA INFANTIL

de José María Granados

Especialidad en calzado para niños. Gran surtido en sandalias japonesas

Frente a "La Favorita" San José, C. R.

La clase obrera

nos decía un turista, viste muy elegantemente en Costa Rica. Sus vestidos son de últimos cortes y las telas de muy buenas calidades

Y CONOCE Ud. LA RAZON?

le preguntamos. Muy fácil explicar este fenómeno. Tenemos precios en competencia con los Estados Unidos

CONVÉNZASE -- VISITE LA CASA

Robert Hermanos

Suscríbase a LA PRENSA

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

LAPRENSA

es el diario del hogar

Baile en Alajuela

A fines del presente mes se efectuará un gran baile social en el Palacio Municipal. Los organizadores el Liceo don Hernán, don Humberto Soto y el Dr. Cabezas.

Reina mucho entusiasmo entre las familias que veranean en Alajuela, por esta fiesta.

Matrimonio

En breve se efectuará en la ciudad de Alajuela la boda del señor don Luis F. Montoya, con la estimada señorita Rosa María Vargas.

Los que veranean

En San Isidro de Alajuela veranea la familia de don Manuel Foulrr.

La familia de don Tamarco López García, salió para Francisco de Dos Ríos.

Don Manuel F. Jiménez y familia se encuentran en Tres Ríos.

Don Próspero, señora e hijas salieron para Barba.

Directiva

Señor Director de

LA PRENSA

Muy señor mío:

Tengo el honor de informarle que la Directiva de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos, que fungirá en el primer semestre del corriente año, quedó integrada así:

Presidente, Eduardo Ferrández.

Vice Presidente, J. Ismael Cordero.

Tesorero, José Zenón Muñoz.

Fiscal, Francisco Granados.

Srlo, David Carmona.

Vocales, Jesús Porras, Guillermo Carmona, Víctor M. Fonseca, José J. Qilros,

Quedando de usted atento y

DAVID CARMONA

Suscríbase a LA PRENSA